

Messe du dimanche 25 avril 2021

4^e dimanche de Pâques années B

Première Lecture (Ac 4, 8-12)

« En nul autre que Lui, il n'y a de salut »

→ [Entre crochets], les 3 versets ajoutés en amont de l'extrait du jour du chapitre 4 des Actes des Apôtres

→ En montant au Temple pour y prier, les apôtres Pierre et Jean venaient de guérir un mendiant à l'entrée

- [¹Comme Pierre et Jean parlaient encore au peuple, les prêtres survinrent, avec le commandant du Temple et les sadducéens ;
²ils étaient excédés de les voir enseigner le peuple et annoncer, en la personne de Jésus, la résurrection d'entre les morts.
³Ils les firent arrêter et placer sous bonne garde jusqu'au lendemain, puisque c'était déjà le soir.]

⁴Beaucoup de ceux qui avaient entendu la Parole devinrent croyants ; à ne compter que les hommes, il y en avait environ cinq mille.

⁵Le lendemain se réunirent à Jérusalem les chefs du peuple, les anciens et les scribes.

⁶Il y avait là Hanne le grand prêtre, Caïphe, Jean, Alexandre, et tous ceux qui appartenaient aux familles de grands prêtres.

⁷Ils firent amener Pierre et Jean au milieu d'eux et les questionnèrent : « Par quelle puissance, par le nom de qui, avez-vous fait cette guérison ? »

→ Mais Pierre, aidé de l'Esprit Saint, va répondre très clairement

→ NB: La question est très pertinente, car on peut observer parfois le démon guérir momentanément une personne pour assurer son emprise sur elle

⁸Alors Pierre, rempli de l'Esprit Saint, leur déclara : « Chfs du peuple et anciens,

→ Mais Jésus va plus loin : Il "sauve" !

⁹nous sommes interrogés aujourd'hui pour avoir fait du bien à un infirme, et l'on nous demande comment cet homme a été sauvé.

→ "Faire du bien à un infirme" : que reprocher à l'intention de Pierre et Jean ?

¹⁰Sachez-le donc, vous tous, ainsi que tout le peuple d'Israël :

c'est par le Nom de Jésus le Nazaréen, Lui que vous avez crucifié mais que Dieu a ressuscité d'entre les morts, c'est par Lui que cet homme se trouve là, devant vous, bien portant.

→ Pierre réussira-t-il à leur faire comprendre que c'était à eux, les prêtres du Très Haut, de bâtir pour Lui un peuple de serviteurs du Seigneur...

¹¹Ce Jésus est la pierre méprisée de vous, les bâtisseurs, mais devenue la pierre d'angle.

¹²En nul autre que Lui, il n'y a de salut, car, sous le ciel, aucun autre nom n'est donné aux hommes, qui puisse nous sauver. »

→ ...et qu'ils n'ont pas su reconnaître la "pierre d'angle" envoyée par Dieu pour construire un véritable peuple de Dieu ?

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 117 (118), 1.8-9, 21-23, 26.28-29

R/ ²²La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d'angle

Rendez grâce au Seigneur : Il est bon !

Éternel est Son amour !

Mieux vaut s'appuyer sur le Seigneur que de compter sur les hommes ; mieux vaut s'appuyer sur le Seigneur que de compter sur les puissants !

→ Appuyons-nous sur Celui dont nous sommes sûrs qu'Il est bon !

→ Lui seul bâtit vraiment, et en plus Il nous donne le salut !

Je te rends grâce car Tu m'as exaucé : Tu es pour moi le salut.

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d'angle : c'est là l'œuvre du Seigneur, la merveille devant nos yeux.

Béni soit au Nom du Seigneur Celui qui vient !

De la maison du Seigneur, nous vous bénissons !

Tu es mon Dieu, je te rends grâce, mon Dieu, je T'exalte !

Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! Éternel est Son amour !

→ [Entre crochets], les 4 versets ajoutés à la fin du bref extrait du jour du chapitre 3 de la 1^{ère} Lettre de Saint Jean, pour en avoir une conclusion pratique

Deuxième Lecture (1 Jn 3, 1-2)

« Nous verrons Dieu tel qu'il est »

Bien-aimés,

¹Voyez quel grand amour nous a donné le Père pour que nous soyons appelés enfants de Dieu – et nous le sommes.

Voici pourquoi le monde ne nous connaît pas : c'est qu'il n'a pas connu Dieu.

²Bien-aimés, dès maintenant, nous sommes enfants de Dieu, mais ce que nous serons n'a pas encore été manifesté. Nous le savons : quand cela sera manifesté, nous Lui serons semblables car nous le verrons tel qu'Il est.

→ "Quand cela sera manifesté..." : ce verset 2 nous invite à une très belle espérance, mais sur une échéance connue de Dieu seul

→ Mais c'est une espérance (=> aussi un désir) qui nous rend pur, aussi purs que Lui !

³Et quiconque met en Lui une telle espérance se rend pur comme Lui-même est pur.

⁴Qui commet le péché transgresse la loi ; car le péché, c'est la transgression.

⁵Or, vous savez que Lui, Jésus, s'est manifesté pour enlever les péchés, et qu'il n'y a pas de péché en Lui.

⁶Quiconque demeure en Lui ne pèche pas ; quiconque pèche ne L'a pas vu et ne Le connaît pas.]

– Parole du Seigneur.

→ Comment faire pour garder et nourrir en nous une telle espérance ?

→ Eh bien en veillant à demeurer en Lui et pour cela à ne pas transgresser Sa Loi

Acclamation (Jn 10, 14)

Alléluia. Alléluia.

Je suis le Bon Pasteur, dit le Seigneur ;

je connais mes brebis et mes brebis me connaissent.

Alléluia.

→ Après le chap 6, donné à méditer pendant toute la 3^e de Pâques et son célèbre Discours du Pain de vie, le chap 7 montre Jésus au Temple à l'occasion de la fête juive dite "des tentes", en résumé : ³⁰On cherchait à L'arrêter, mais personne ne mit la main sur lui parce que son heure n'était pas encore venue. ³¹Dans la foule beaucoup crurent en lui, et ils disaient : "beaucoup crurent en Lui, et ils disaient : 'Le Christ, quand il viendra, accomplira-t-il plus de signes que celui-ci n'en a fait ?' "

→ Au chap 8 Jésus est mis face à une femme "surprise en flagrant délit d'adultère" et au chap 9 Il guérit un aveugle de naissance, puis tente longuement d'expliquer Qui Il est

Évangile (Jn 10, 11-18)

« Le Bon Pasteur donne Sa vie pour Ses brebis »

¹¹Moi, je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis.

¹²Le berger mercenaire n'est pas le pasteur, les brebis ne sont pas à lui : s'il voit venir le loup, il abandonne les brebis et s'enfuit ; le loup s'en empare et les disperse.

→ Le bâtisseur du peuple de Dieu attendu par le Seigneur ? un "pasteur" : ses "brebis" comptent vraiment pour Lui !

¹³Ce berger n'est qu'un mercenaire, et les brebis ne comptent pas vraiment pour lui.

¹⁴Moi, je suis le bon pasteur ; je connais mes brebis, et mes brebis me connaissent,

¹⁵comme le Père me connaît, et que je connais le Père ; et je donne ma vie pour mes brebis.

¹⁶J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos : celles-là aussi, il faut que je les conduise. Elles écouteront ma voix : il y aura un seul troupeau et un seul pasteur.

→ Mais Jésus ira chercher des "brebis" au-delà des frontières de la 1^{ère} Alliance

¹⁷Voici pourquoi le Père m'aime : parce que je donne ma vie, pour la recevoir de nouveau.

¹⁸Nul ne peut me l'enlever : je la donne de moi-même.

J'ai le pouvoir de la donner, j'ai aussi le pouvoir de la recevoir de nouveau :

voilà le commandement que j'ai reçu de mon Père. »

→ Jésus n'anéantit pas sa vie : Il nous l'a "donnée" et Il nous la "donne" encore...

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Parce que Sa vie Il a le pouvoir – et le "commandement" de la recevoir de nouveau !

→ Alors, comme Lui, donnons notre vie (ce que nous sommes) et ressourçons-nous auprès de Lui, pour que nous ayons toujours à donner !

Homélie de la messe de 11h à Souvigny